

# ガバナー月信 vol.04



10月24日は  
「世界ポリオデー」

[endpolio.org/ja](http://endpolio.org/ja) | [#endpolio](https://twitter.com/endpolio)



ロータリーで良いことをしよう



■ ガバナーメッセージ	1
■ 高尾ガバナーエレクト事務所開所式	2
■ 第一分区 IM	3
■ 10月24日世界ポリオデー	4-5
■ 地区補助金オリエンテーション	6-7
■ 米山記念奨学委員会 オンライン開催の地区事業	8
■ 地区大会延期のご案内	9
■ ローターダイナース コーポレートカードについて	10-12
■ 新入会員紹介・訃報	13
■ 会員数及び出席報告	14
■ コーディネーターNEWS	15-17
■ ハイライトよねやま	18-19

“  
ポリオが根絶されれば、人類  
史上、根絶される2番目の疾病  
となることをご存知ですか。  
”

10月24日は  
「世界ポリオデー」





## チームD2560

国際ロータリー第2560地区

2020-21年度

ガバナー 佐藤 真 (村上岩船)

あんなに暑かった日々が嘘のように涼しく、穏やかな過ごしやすい気候になりましたが、長い夏の疲れが残っていると思いますので、皆さまにはくれぐれもご自愛願います。

さて、早いものでガバナーに就任し3か月が過ぎました。IMも始まり、公式訪問も36クラブを超えて20クラブを残すのみとなりました。公式訪問を通じて実感したことは、各クラブの皆さんも思うようにロータリー活動ができない中、個々にCOVID-19感染防止に配慮され例会を開催されている実情です。そのような折「楽しいロータリー活動をするにはどうしたらいいのか？」と尋ねられることもあり、回答に苦慮しながら「新入会員さんに先輩として苦労した、そして楽しかった経験を卓話などで伝えてください。そしてクラブの歴史を共有し、今できること、これからやってみたいことを話し合ってください。そうすれば未来が楽しくなります。」と答えましたが、私自身も確証が得られない一人なのかもしれません。

第2560地区には56クラブ約2,100人のロータリアンがいます。一人ひとり個性が違うように、楽しみ方もクラブの、そしてロータリアンの数だけ有ると思います。一緒に無限の可能性(楽しみ)を探してみませんか。但し今はCOVID-19禍での活動を模索し、早期終息を願い、そして終息後には進化した良い奉仕活動を行っていただけるように英気を養ってください。一人では大変でも私たちには”四つのテスト”で同じ価値観を共有する多くの仲間がいます。少し古いですが「One Team」で行きましょう！ よろしく願いいたします。

9月13日開催の第一分区IMにて





## 高尾茂典ガバナーエレクト事務所開所式

国際ロータリー第2560地区

2021-22年度

地区幹事 山宮 典浩（新潟中央）

2020年9月5日ホテルオークラ新潟で高尾茂典ガバナーエレクト事務所開所式が執り行われました。新型コロナウイルス感染問題が長期化している中、ご出席いただく方の人数を絞り、実施方法や様式について会場となるホテルオークラ側とも直前まで検討を重ね、できる限りの感染予防対策を施しての開催となりました。

冒頭、高尾ガバナーエレクトより、現在のコロナ禍の中で感染防止対策を優先させた開催をご理解くださったご列席の皆様への感謝に加え、自身のガバナーノミニー決定までの経緯、そして現在のガバナーエレクトとしての決意を述べました。

その後は、来賓の皆様から心こもった激励のお言葉を頂戴しました。佐藤真ガバナーは、ご自身がガバナーエレクト時期のエピソードを交え、ガバナー就任までの準備と「高尾体制づくり」の大切さをご教示くださいました。大谷光夫直前ガバナーは、ガバナーノミニー決定直前の高尾エレクトとの交流を織り交ぜながら、ガバナーとしての心構えを示してくださいました。そして渡辺敏彦パストガバナーからは、「憧れのパストガバナー」という表現で、ガバナーエレクト・ガバナーとして頑張り抜いた後には、ロータリアンとして更なる喜びが得られるとお言葉をいただきました。

最後に、開所式閉会のお言葉として山本和則パストガバナーから同期ガバナーとの親しい交流と絆が世界を広げてくれると、明るく素晴らしいご挨拶をいただきました。開所式後の祝宴は、コロナ感染リスクを考慮し乾杯のみと簡素化して行いました。石本隆太郎パストガバナーから地区の歴史を踏まえたこれからのロータリー活動の在り方を盛り込んだ激励のご挨拶をいただいた後、新保清久パストガバナーから高尾ガバナーエレクトとの友情が溢れたお言葉を添えたご発声により、列席者全員の盛大な乾杯で盛り上げていただきました。最後に高尾ガバナーエレクトが登壇し、「人数の少ない新潟中央 RC ですが、皆さんのお力をお借りして地区のロータリー活動をコロナに負けず元気一杯推進してゆきます。」と謝辞を述べ締めくくりました。

この度の開所式は、列席者も少なく短時間にして実施いたしました。皆様のご理解と大きなご支援により素晴らしい式典になりました。これを国際ロータリー第2560地区ロータリアン全ての皆様のお気持ちと受け止め、ガバナースタッフ全員で地区のために全力を尽くす決意の日となりました。





## 第一分区Intercity Meeting 「元気で魅力あるクラブを創ろう」

国際ロータリー第2560地区  
2020-21年度第一分区ガバナー補佐  
佐藤 正志（村上）

9月13日午後13時より大観荘せなみの湯を会場に第一分区IMが開催されました。COVID-19の感染拡大の懸念と政府が非常事態宣言を行った事でオンラインによる開催を検討していましたが解除になったことでリアル会議に急遽変更し実施しました。

第一分区より輩出した、佐藤 真ガバナーにも無理をお願いし出席して頂きました。各クラブより三密を避けるため会長、幹事さんに制限して参加頂きました。中条胎内クラブにはRLIに不可欠なDL予定者にも追加出席をお願いしました。

講演には国際ロータリー第2840地区(群馬)パストガバナー本田博己様(前橋)にお越し、当初模擬RLIを計画していましたがCOVID-19を意識しZoom会議の内容を録画し、講演として放映させて頂きました「元気で魅力的なクラブを創ろう」ロータリー研修とRLIセミナー、リアルでお話を聞けなかったことはとても残念でした。

RLIが何故必要となったかのプロセスを丁寧にお話して頂きました。自らのロータリアンが「クラブで直面している課題は何だろう」を考える機会を持つことで行動が生まれ前に進むきっかけになると考えます「元気で魅力的なクラブを創ろう」自分、そしてクラブの進化を求めて。

次年度Intercity Meetingの開催時にはCOVID-19が終息していることを祈念し、ご協力いただきました全ての方々に感謝申し上げ終わりいたします。ありがとうございました。





## 10月24日世界ポリオデーについて

国際ロータリー第2560地区  
2020-21年度  
ガバナー 佐藤 真 (村上岩船)

ホルガー・クナーCRI会長のメッセージにもあるように、ポリオ根絶に向けたイベント行事が10月24日の世界ポリオデーに合わせ世界中で開催される予定です。

我が地区でも10月24日には地区大会が開催され世界ポリオデーに合わせたチャリティーイベントを予定していましたが、COVID-19の影響で地区大会の延期が余儀なくされ地区での開催が不可能となりました。

ポリオは「小児麻痺」とも称されるウイルス性疾患であり、19世紀初頭にヨーロッパから世界中に広がり、日本では20世紀に法定伝染病に指定されました。やがてワクチンの普及とともに1980年代を最後に国内での発症事例はみられなくなったと言われていています。現在は世界でも発症数は著しく減少しましたが、撲滅とはまだ言い切れません。

私たちロータリアンは、ポリオ撲滅のための活動を歴代継続してまいりました。先人たちからの願いが叶うまであと僅かなところまで来ています。COVID-19禍ではございますが、どうかこの偉業を達成するための活動を絶やすことなく、撲滅に向けた事業活動、広報活動、募金や啓発活動をお願い申し上げます。

つきましては、貴クラブの例会等でポリオ撲滅に向けた取組みについての卓話や啓発活動を行っていただき、理解を深めていただければ幸いに存じます。

何卒、ご理解とご協力をお願い申し上げます。

END  
POLIO  
NOW

10月24日は  
「世界ポリオデー」

[endpolio.org/ja](https://endpolio.org/ja) | [#endpolio](https://twitter.com/endpolio)

Rotary 

以下のリンクを是非、10月24日（土）世界ポリオデーにご視聴ください。

世界ポリオデーオンライン特別プログラム

<https://www.endpolio.org/ja/shi-jie-poriode>

“  
ROTARY とパートナー団体の  
活動で、ポリオの症例は99.9  
パーセント減少しました。  
”

10月24日は  
「世界ポリオデー」

[endpolio.org/ja](http://endpolio.org/ja) | [#endpolio](https://twitter.com/endpolio)

Rotary



行動しよう  
ポリオを永遠になくすために



## 2020-21年度地区補助金 オリエンテーション開催について

国際ロータリー第2560地区  
財団委員会 補助金委員長  
鈴木 孝二（新発田中央）

今年度のオリエンテーションはコロナウイルス禍による変則的な開催を余儀なくされ、新しい生活様式スタイルによる時間の短縮及びソーシャルデスタンスに基づいて2020年8月29日（土）10：00～12：00 ANAクラウンプラザホテル新潟にて開催されました。

参加者は、地区補助金申請クラブ22名のプロジェクト責任者と財団委員長、補助金委員会委員および資金管理委員長以下10名で、今年度の方針及び今後の具体的な運用方法を説明させていただきました。

今年度2020年度より地区補助金要項を改訂したことが大きな変更点です。

**特徴として「補助金額を3前年度年次寄付実績の25%」としました**

- \*クラブ負担なしでもプロジェクトが実行できる
- \*寄贈・継続事業の制約を大幅に緩和
- \*申請書を改訂し使いやすく簡略化した

今年度の申請22クラブのプロジェクトはコロナウイルス関連（4）地域発展（8）スポーツを通じた青少年教育（4）その他講演会などでした。

各クラブの活動もコロナウイルス禍にあってままならない状況下、人道的プロジェクトの開催は今後どうなっていくのか、予断は許しませんが開催に向けて努力をしてほしいものです。

尚、プロジェクトが中止又は目的変更がある場合は事前に補助金委員会に連絡ください。

最後に、資金管理委員長より最終報告書提出の留意点についても詳しく説明があり

合意書への記入後、新保委員長より地区補助金承認通知書が授与され終了いたしました。

\*2020-21佐藤年度2560地区 地区補助金一覧を添付いたしました。

今後の地区補助金申請プロジェクトのご参考にお役立て下さい。

## 2020-21佐藤年度 2560地区 地区補助金一覧 (地区補助金番号DG2198818) 送金レート(2020年8月) ¥105/US\$)

受付番号	RC	補助金決定額(\$)	プロジェクト名	実施予定日	実施場所	担当者
①	糸魚川中央	1,275	2020-2021年度「ぼくの夢、わたしの夢」作文コンクール	2020/10/1-2021/2/26	糸魚川市内各小学校	稲葉
②	新潟	3,720	超音波診断装置メンテナンスサポート	2021/5/25-2021/6/30	ミャンマーサンピア病院	菅原
③	燕	702	第4回 燕ロータリークラブ杯サッカー大会U-12	2020/9/20-2020/9/21	吉田ふれあい広場	水本
④	新発田	3,769	黒川伊保子 講演会	2020/12/19-2020/12/19	新発田市生涯学習センター	本保
⑤	中条	1,696	JR中条駅西口開通に伴うメモリアル時計の寄贈、記念植樹による美化活動	2021/3/1-2021/4/30	JR中条駅西口 駅前広場	本保
⑥	長岡東	2,685	2020年度放課後いきいき応援プロジェクト	2020/11/2-2021/1/30	長岡市内8つの児童館・児童クラブ	田村
⑦	新潟万代	1,534	RAS(ロータリー・あさひ作業所・special support school)	2020/7/20-2020/11/27	新潟県立東新潟特別支援学校/新潟市東特別支援学校	渡辺
⑧	長岡	1,862	久保田雅人工作ショー	2020/10/31-2020/10/31	子育ての駅 ちびっこ広場	田村
⑨	三条	2,464	オペラ歌手 三浦克次コンサート	2021/3/6-2021/3-6	三条市体育文化会館	池田
⑩	新潟西	915	(仮称)コロナウイルス予防のための消毒用スプレアの寄贈	2020/9/1-2020/11/31	市内幼稚園、特別支援学校	菅原
⑪	雪国魚沼	675	シングルズパーティー	2021/6/6-2021/6/6	ナスバニニューオータニ(湯沢町)	外山
⑫	佐渡南	1,549	カンゾウ植栽事業及び桃ノ木の剪定・捕植事業	2021/1/20-2021/6/30	佐渡市真野背合長浜海岸・佐渡市潟上 多目的広場	菅原
⑬	三条南	1,250	超音波洗浄器設置及び使用目的と方法についての講習会の開催	2020/12/14	三条市内介護老人保健施設(特別養護老人ホーム)	池田
⑭	新井	829	放課後児童クラブ教育玩具寄付	2020/9/1-2020/12/1	妙高市内児童クラブ	稲葉
⑮	吉田	754	第20回吉田ロータリー杯争奪少年野球大会	2020/7/11-2020/7/12	燕市吉田球場	鈴木
⑯	直江津	1,774	直江津港 美化整備プロジェクト	2020/9/27-2020/9/27	直江津港 佐渡汽船ターミナル	鈴木
⑰	新発田中央	1,875	酸性電解水装置一式寄贈	2020/7/1-2020/7/31	新発田中央高等学校	本保
⑱	新津中央	1,248	里山の自然・魅力・発見プロジェクト	2020/10/1-2020/10/31	新潟市秋葉区秋葉3丁目7383番4	渡辺
⑲	三条北	4,226	三条市内小中学校 新型コロナウイルス感染拡大防止対策	2020年7月以降 小中学校再開後	三条市内小中学校 全クラス	鈴木
⑳	白根	928	第40回白根ロータリークラブ杯争奪中学生野球大会	2020/8/9	白根野球場、新潟市立白南中学校	渡辺
㉑	長岡西	2,445	子ども食堂支援(仮称)	2020/7/1-2021/6/30	長岡市内8か所	外山
㉒	中条胎内	2,052	リレーマラソン大会「タスキでつなごう、スポーツの輪」	2020/11/8-2020/11/8	胎内市陸上競技場 雨天時:ぶれすぼ胎内	鈴木
㉓	2560	2,500	地区奨学生面接会・オリエンテーションの会場費用			村上
㉔	2560	2,000	地区資金管理セミナー会場費用			鈴木
—	2560	38,972	臨時費			
—	2560	1,000	管理運営費			
		84,699				



## 米山記念奨学委員会 オンライン開催の地区事業

国際ロータリー第2560地区

米山記念奨学委員会 奨学生・学友委員長  
野澤 修（新潟東）

第2560地区米山記念奨学委員会は去る8月30日（日）にカウンセラー研修会、奨学生オリエンテーション、親睦交流会をオンラインで開催させていただきました。本来、カウンセラー研修会と奨学生オリエンテーションは例年、春先に開催されていますが今年は新型コロナウイルスの影響により開催ができず、そして、奨学生、カウンセラー、地区委員が参加する1泊2日の親睦旅行も中止となる状況下でのオンライン開催でした。

カウンセラー研修会では米山記念奨学委員会奨学生選考委員であり、現役のカウンセラーでもある小林達さんからカウンセラーの心構えの発表がありました。そして奨学生オリエンテーションでは米山記念奨学委員会奨学生選考委員長の渡辺嘉子さんが進行を務め、元米山記念奨学生のバウベククズ・ジャンサヤさんから現役奨学生に向けてのアドバイスもありました。

親睦交流会ではZOOMの機能を使い奨学生を7人1組4つのグループに分け、そのグループの中でそれぞれ自己紹介を行い、時間が許す限り自由に話をしてもらいました。

米山記念奨学委員会では奨学生同士、または奨学生とロータリアンの交流、そして親睦を深めてもらうことも重要なテーマの一つと位置付けています。例年、親睦旅行を通し、一人一人の距離が一気に縮まるのですが昨今の状況下では大人数で集まることができない為、私達、地区委員も代わりにどのような取り組みができるかに知恵を絞りました。今回は手探りの中、オンライン開催を選択させていただきましたが今後もこのような形の地区事業開催も視野に入れ、今、最大限できることを全力で取り組んでいこうと思います。

今後も米山記念奨学会の活動にご理解、ご協力を賜りますよう、よろしくお願い致します。





## 地区大会延期のご案内

国際ロータリー第2560地区  
2020-21年度  
地区大会実行委員長  
渡辺 克美（新発田）

拝啓 秋涼の候、ますますご盛栄のこととお慶び申し上げます。  
平素はロータリー活動にご協力を賜り、厚く御礼申し上げます。

さて、本年度の地区大会は2020年10月24日と25日に開催を予定しておりましたがCOVID-19という大きな環境変化に伴い、下記の通り2021年4月へ延期する運びとなりました。また、COVID-19感染予防に配慮し1日開催といたします。  
尚、大会案内に際しましては追って連絡申し上げます。

敬具

### 記

国際ロータリー第2560地区 2020-21年度 地区大会

開催日時 2021年4月18日(日)  
12:00 受付開始  
13:00 大会開始  
18:00 終了予定

開催場所 新発田市カルチャーセンター

以上



クラブ良し!地区良し!世界良し!三方良しの  
『ロータリーダイナースクラブコーポレートカード』に  
ご加入下さい

国際ロータリー第 2560 地区  
ロータリー財団委員会  
寄付・資金・ポリオプラス委員会  
委員長 武田 真 (水原)

- 「ロータリーダイナースクラブコーポレートカード」とは？  
このカードはクラブで加入するクラブのためのカードです。  
毎年度2回支払う人頭分担金や財団寄付金、ロータリーグッズの購入費、  
国際大会登録料、通信費事務局運営費など用途に応じたカード利用が可能でとても  
便利です。
- メリットについて
  - ① 年会費無料
  - ② 利用額の0.3%がポリオ撲滅支援資金へ
  - ③ 事務局員さんの事務作業軽減など  
例えば、クラブ人頭分担金の支払は年2回（7月と1月）ですが、金融機関などか  
らの送金は手数料が掛かります。このカードを利用すれば My Rotary から簡単な操  
作で支払が可能です。さらに手数料は一切掛かりません。
- 入会手続きにつきましては下記ホームページにてご確認ください。  
[https://www.diners.co.jp/ja/entry\\_form/lp/rotary/index.html](https://www.diners.co.jp/ja/entry_form/lp/rotary/index.html)

#### 【カード加入手続きについての概要】

- 入会申込人を1名選出  
会長、副会長、幹事、会計、理事、会長エレクト、次期副会長、次期幹事、次期会計、  
次期理事、事務局員※  
※ 事務局員を申込人とする場合は「カスタマーコード」の会員 ID の記入は不要です。
- 申込必要書類は、以下の中から2点添付書類として必要。
  - ・ 運転免許書 表裏両面又は運転経歴証明書
  - ・ 健康保険証 表裏両面（住所記載のもの）
  - ・ パスポート 住所記載ページ見開き・写真ページ見開き
  - ・ マイナンバーカード（個人番号カード）など
- その他  
カード発行にあたりクラブ内でのカードの管理、運営等に関するルールをご検討くだ  
さい。人頭分担金の支払い方法は以降のページをご参照ください。

# オンラインによる「人頭分担金」のお支払い方法



1

My ROTARY に  
ログインした後、  
「運営する」にカーソルを  
合わせ「クラブの運営」  
をクリック

クラブの運営  
クラブの財務



2

「クラブの運営」ページで  
「クラブ請求書」をクリック

クラブ請求書を見ることができるのは、ロータリーのデータベースに有効な E メールアドレスが登録されているクラブ役員(会長、幹事、会計、財団委員長、会員増強委員長、事務局員)です。



3

請求書の詳細、通貨を  
ご確認後、「続ける」を  
クリック



Rotary

お支払い情報の入力

名	Taro
ミドルネーム	
姓	Yamada
住所 (ビル名、丁目地区)	1-4-28 Mita, Minato-ku
〒	108-0073
市町村区/都道府県/郵便番号	Tokyo
クラブ所在地	Japan
電話:	*03-1111-1111
Eメール	*rotary@rotary.org
お支払いの種類	<input type="text"/>

\*電話とEメールは必須項目

4

クレジットカードを選択  
クラブカードご利用の場合は  
「ダイナース・クラブ」を選択

情報が正確であることを  
確認した後、「続ける」を  
クリック

進む 続ける

プライバシーについて | © Copyright 2003-2014 Rotary International

Rotary

ご確認ください

金額	399728 円
名前	Taro Yamada
Eメール	rotary@rotary.org
住所 (ビル名、丁目地区)	1-4-28 Mita, Minato-ku, Tokyo, 108-0073, JP
お支払いの種類	ダイナース・クラブ

5

続ける

プライバシー | © Copyright 2003-2014 Rotary International

6

お支払いの詳細:

クレジットカードの種類

有効期限

セキュリティコード

続ける

クレジットカード情報を入力し  
「続ける」をクリック

プライバシー | Copyright © 2014 Rotary International

7

Your payment is submitted.

Thank you for paying your Semi-Annual Dues online. This is your receipt; please print and save for your records.

\*\*\*留意事項: 会員登録の要件を満たすとともに、必要であれば請求書の発行を行うため、data@rotary.org をクリックしてクラブ会員と英文「ザ・ロータリアン」誌の購読者であることを確認するEメールを送信してください。

日付  
Your transaction number is: 10-Oct-2014  
Your member ID is:  
Amount paid:  
Your Club Name is:  
Your Club ID is:

処理番号、支払い金額  
クラブ名、クラブ ID 等が  
表示されます。

このような支払確認のページが  
表示され、支払いが完了となります。  
このページが支払確認書となります。  
印刷し、控えとして保存してください。

## 地区主要行事予定10月-11月

2020年9月24日現在

年 月 日		行 事		会 場	
2020年 (R2) 佐藤年度	経済と地域社会の発展月間・米山月間				
	10月	3	(土)	加茂RC創立60周年記念式典 →来年5/8に延期	清雲亭山重
		3	(土)	第2分区IM (宇尾野G補佐・新潟RC)	ホテルイタリア軒
		3	(土)	青少年交換委員会会議 →中止	長岡
		5~6	(月~火)	佐藤年度 地区大会記念親睦ゴルフ大会	日本海カントリークラブ
		10	(土)	第1回米山記念奨学委員長セミナー	DVD配布
		17~18	(土~日)	ライラ研修 →中止	
		24~25	(土~日)	佐藤年度地区大会 →来年4/18に延期	新発田市加藤センター
	ロータリー財団月間				
	11月	7	(土)	高田さくらロータリー衛星クラブ発足記念式典	百年料亭 宇喜世
		14	(土)	三条日ターアクトクラブ50周年記念式典 →来年4月or5月に延期	
		22	(日)	2021-22年度長期派遣学生選考試験 →延期	夕日スバル新潟
		24	(火)	ロータリー100周年記念式典 →来年5月へ延期	
		25	(水)	第49回ロータリー研究会/クナークRI会長と語ろう	オンライン会議
26		(木)	第2回ガバナー会議	オンライン会議	
26		(木)	第2回ガバナーノミニ研修セミナー (GNTS)	オンライン会議	
27	(金)	第2回ガバナーエレクト研修セミナー (GETS)	オンライン会議		
28	(土)	米山記念奨学学生学友会総会・面接官オリエンテーション	オンライン会議		

## 新入会員紹介 (敬称略)

RC	氏名	入会日	会社名	役職	職業分類
佐渡南	山岡 弘之	2020.8.1	テクノサド(株)	代表取締役社長	精密機械製造
柏崎中央	松永 若菜	2020.8.4	居酒屋 わか菜	店主	居酒屋
直江津	荻野 康次郎	2020.8.18	(株)ホテルセンチュリーイカヤ	取締役専務	ホテル業
小千谷	小田島 綾子	2020.9.3	魚沼冷蔵(株)	代表取締役	食品卸小売業
小千谷	下田 祐貴	2020.9.17	日本生命保険相互会社	営業部長	保険業
村上	加藤 善典	2020.9.17	(株)加藤組	代表取締役	建設請負業

## 訃報 (敬称略)

無し

## 第2560地区 2019-20年度8月末 会員数およびMy Rotaryアカウント登録率

R C	例 会 数	My Rotary アカウント 登録率	会 員 数			
			2020年 7月1日	8月末 会員数	うち女性	増減
第1分区(9クラブ)	／	-	387	387	38	0
新発田	4	24.2%	95	95	0	0
村上	3	17.5%	40	40	10	0
水原	3	22.6%	30	31	1	1
中条	4	90.7%	43	43	4	0
新発田城南	3	16.7%	44	42	4	-2
豊栄	3	17.4%	23	23	3	0
新発田中央	3	4.3%	45	46	4	1
中条胎内	3	56.8%	36	36	6	0
村上岩船	3	22.6%	31	31	6	0
第2分区(9クラブ)	／	-	435	450	28	15
新潟	3	19.4%	88	93	2	5
新潟東	3	14.1%	63	64	9	1
新潟南	3	33.3%	98	105	3	7
佐渡	3	100.0%	6	6	0	0
新潟西	3	52.6%	38	38	2	0
佐渡南	2	12.2%	40	41	5	1
新潟北	3	30.8%	39	39	0	0
新潟中央	3	42.9%	20	21	0	1
新潟万代	4	51.2%	43	43	7	0
第3分区(6クラブ)	／	-	103	103	4	0
新津	3	11.8%	17	17	0	0
村松	3	66.7%	12	12	0	0
五泉	2	0.0%	12	12	1	0
白根	3	30.0%	30	30	1	0
新津中央	3	34.6%	26	26	2	0
阿賀野川ライン	2	0.0%	6	6	0	0
第4分区(11クラブ)	／	-	372	371	28	-1
三条	3	10.0%	60	60	0	0
燕	3	5.6%	36	36	3	0
加茂	3	10.0%	30	30	5	0
三条南	2	13.3%	45	45	2	0
分水	4	80.0%	30	30	4	0
見附	4	9.1%	22	22	1	0
吉田	3	7.7%	26	26	3	0
三条北	4	0.0%	60	59	3	-1
巻	3	0.0%	23	23	2	0
田上あじさい	4	14.3%	7	7	1	0
三条東	3	6.1%	33	33	4	0

R C	例 会 数	My Rotary アカウント 登録率	会 員 数			
			2020年 7月1日	8月末 会員数	うち女性	増減
第5分区(7クラブ)	／	-	306	310	27	4
長岡	3	88.0%	49	50	4	1
柏崎	1	2.4%	42	42	0	0
長岡東	3	25.4%	57	59	3	2
柏崎東	1	17.8%	46	45	3	-1
栃尾	4	12.5%	24	24	0	0
長岡西	3	19.2%	52	52	5	0
柏崎中央	1	24.3%	36	38	12	2
第6分区(6クラブ)	／	-	130	133	11	3
十日町	3	20.7%	29	31	3	2
小千谷	3	10.7%	27	28	2	1
雪国魚沼	4	16.7%	24	24	3	0
十日町北	3	4.8%	21	21	2	0
津南	4	17.4%	23	23	1	0
越後魚沼	2	16.7%	6	6	0	0
第7分区(8クラブ)	／	-	338	337	23	-1
高田	3	30.3%	76	76	5	0
直江津	3	36.6%	71	71	6	0
新井妙高	2	6.3%	32	32	1	0
糸魚川	2	92.7%	41	40	2	-1
高田東	3	69.4%	36	36	2	0
糸魚川中央	3	51.5%	33	33	0	0
頸北	2	18.2%	11	11	1	0
越後春日山	2	100.0%	38	38	6	0

クラブ数	56 クラブ
7月1日 会員数	2,071 人
8月末 会員数	2,091 人
女性会員数	159 人
純増減会員数	20 人
My Rotaryアカウント登録率	29.1 %

Rotary  
Region 1 & 2 & 3コーディネーター 2020年10月号 No.1  
**NEWS**発行：Region 1 & 2 & 3  
ロータリーコーディネーター  
ロータリー公共イメージコーディネーター

### 三地域合同オンラインセミナー報告

本年度から第一地域ARPICを仰せ付かりました、2790地区・柏RCの寺嶋と申します。

皆様には宜しくご指導の程、お願い申し上げます。

過る8月29日、三地域合同の2020-21年度「公共イメージ向上オンラインセミナー」が開催されました。

Zoomを利用しての合同セミナーは、初の試みとの事でございます。

当日は辰野克彦RI理事を始めとし、三地域のRPIC・ARPIC・ARC、及び、国内各地域のDG・GE・GN・公共イメージ向上を担当する各地区委員長など、総勢86名の参加を頂きました。

冒頭の辰野RI理事のご挨拶では、アフリカにおいてポリオが根絶された慶事が報告された一方で、そのマスコミ報道においてロータリーの果たした功績が触れられなかった事を指摘され、未だロータリーの公共イメージの向上が手法として不完全である事に対する反省の弁を述べられました。

次いでセッション1では、R3山下皓三RPICが「公共イメージの推進」と題し、公共イメージキャンペーンの実施・クラブの広報戦略・地域社会でのクラブのイメージの向上について問題提起をされました。

続くセッション2では、R1井原實RPICが「ロータリーのブランド」と題し、ロータリーブランドの認知と一貫性の重要性、および、ロータリーブランドとクラブ活性化の相関について解説されました。

更にセッション3では、R2服部陽子RPICが「ロータリーの公共イメージを築く」と題し、公共のロータリーへの理解を深める方法や、好ましいイメージを築く為の心得などについてレクチャーされました。

これらを受けた質疑と事例発表においては、2720地区・早水琢也会員から災害時に出動するキッチンカーと支援物資の備蓄状況についてや、2530地区・相良元章会員から広く購読されるメディアにロータリー情報を提供するQRコードを掲載する事業の実施状況など、各地区やクラブにおいても大いに参考となる具体的な実例が報告され、参加者には極めて有益なセミナーとなったものと思われまます。

第1地域ロータリー公共イメージコーディネーター補佐 寺嶋 哲生（柏RC）



**緊急事態発生！ このままではロータリーがなくなっちゃう！！**

ここ何年かに亘り、日本の34地区の会員数の増減を見てきました。その最たる特徴は、この2年間の退潮ぶりが極めて顕著になってきたことです。

I まず、直近3年前（2017-2018）の状況を見てみましょう。



2017-2018の状況は、34地区のうち会員数が増加した地区が19地区で+518人、減少した地区が13地区で-367人、増減0であった地区が2地区でした。合計で1年間で僅かに151人（1地区平均4.4人）しか増加しませんでした。ご承知の通り、日本が目指している会員数はとりあえず105,000人（1ゾーンに必要な会員数は35,000人ですので、これまでの3ゾーンを維持するとすれば、その3倍が必要とされています。）ですが、この年度末の会員数は88,087人、あと16,913人足りませんでした。このような中、毎年度僅かに150人程度の増加で満足しているとすれば、不足分の17,000人を達成するには100年以上掛かってしまう計算になります。100年は待てません。

II さて、「それでもこの年度は微かながらでも増えたんだから良しとしよう」というポジティブな気持ちを持って次年度に期待していたのですが、次年度（2018-2019）の結果は、以下の通りとなりました。

表からは、2018-2019年度はトータルで257人の減少を示しています。1地区あたり平均で7.5人の減少です。一方でクラブ数も減りましたので、1クラブあたりの会員数は38.9人と前年並みを維持しましたが、「これは大変なことになった」と感じたロータリアンも多かったことと思います。何が原因なのか？当時、日本の景気はそれなりに良かったはず。来年には東京オリンピック開催も控えていたし、インバウンド数も過去最高であったはずでした。でも、ロータリーは退潮してきている・・・、改めて大いなる不安を感じたのでした。



Ⅲ そして、直近年度（2019-2020）の結果です。これを地区別に表した資料は、『ロータリーの友』9月号に載っています。それを分析しますと、とんでもない結果になりました。



たった1年間で、日本中からロータリアンが2,289人も消えてしまいました。1地区平均では67.3人が喪失してしまったのです。増加した地区は僅かに2つだけ・・・それも合わせて43人にすぎません。原因は新型コロナ禍でしょうか？きっとそうですよね。でも、ロータリーのスピリッツが各自に確立していれば、こんな結果にはならなかったかも知れません。改めて、会員増強のあとの新会員向けの啓蒙・啓発が必要であることを悟りました。各クラブは、年に数回、新会員向けの勉強会を開いてください。そこで先輩達は、ロータリーとは何なのか、自分の人生にどれだけ有益なものなのか、クラブに所属しているということにどのような意義があるのかなど、いろいろと基本的なことを説諭してください。

私達はもう一度、ロータリーの素晴らしさを再認識しましょう。静かに落ち着いて考えてみてください。ロータリー存在は、私達にどれほど大切な時間や思い出や仲間を与えてくれたのかを・・・。

最後に、新会員に対しある格言から作文しての一言を贈ります・・・。

ロータリアンには2種類がある。

すなわち、「すでにロータリーが好きになってしまった人」と「これから好きになる人」だ。

第1地域 ロータリーコーディネーター補佐 田中 久夫 (高崎RC)



## 理事会・評議員会の決議事項

8月19日に開催を予定していた第26回理事会は、新型コロナウイルスの影響からやむなく開催を断念し、6月の理事会に続き、書面決議となりました。一般法人法第96条（定款第37条）に基づく「理事会の決議の省略」の方法により、8月24日付で全提案について、原案通り承認可決する旨の理事会決議があったものとみなされました。

### 【第26回理事会の主な議案】

2020年度後任評議員候補者／2020年度理事・監事候補者／2019年度事業報告／2019年度計算書類／2020年度収支予算書一部修正 ほか

また、9月10日開催予定の第11回定時評議員会についても、同様の理由で通常開催は回避し、書面決議となりました。今回は、2年に一度の理事・監事の改選が行われ、各地区から推薦され、理事会の承認を経て上程された全34地区の理事候補者と3人の監事候補者について、全評議員による個別承認方式での承認が行われました。本件とその他の協議事項（4地区の後任評議員候補、2019年度の計算書類の承認等）を合わせた全4議案について、一般法人法第194条（評議員会の決議の省略）に基づき、9月10日付で承認可決する旨の評議員会決議があったものとみなされました。

なお、同日付で、役員候補者指名委員会から推薦された下記役員候補者について、2020年度理事・監事による承認の旨の書面決議が成立しました。

理事長	齋藤直美 (2760)
副理事長	山崎淳一 (2830) 水野 功 (2750)
常務理事	井原 寛 (2770) 相澤光春 (2780)
	滝澤功治 (2680) 駒井英基 (2740)
業務執行理事	水野 功 (2750)

## 日本に入国できない奨学生のメッセージ

新型コロナウイルスの水際対策として日本が行っている外国人の入国制限措置により、出国したまま4月以降も日本へ戻ることができない現役奨学生がいます。こうした奨学生はメールやSNSで世話クラブと連絡を取りながら、オンラインで例会に参加するなど工夫をしています。母国で日本へ戻る日を心待ちにしている奨学生たちの声を「奨学生報告書」から抜粋して紹介します。



マレーシア  
秋田東 RC

1カ月の予定でマレーシアに帰省しました。日本へ戻る飛行機のチケットも取っていましたが、3月末までに2回もキャンセルされ、手配に奔走するうちに日本の入国制限が始まり、留学ビザの有効期限も切れてしまいました。4月からはオンラインで講義を受け、課題をしたり、論文を書くための文献を読んだりしました。指導教官の先生とはZoomで研究の進捗報告や相談をしています。

今日、秋田大学から在留資格認定証明書をいただけたので、日本大使館のビザ申請センターが開き次第、申請しに行きます！ビザが取れたらすぐに日本に戻って、和食を食べて、ロータリークラブの皆様に会いたいです。



韓国  
東京新宿 RC

日本の友達が私を忘れたらどうしよう、日本にいる人たちはもう私のことを気にしないだろう、と思った日。カウンセラーからメールが来ました。定期的な連絡はしていましたが、この日のメールは日本へ入国できるようになりそうだという内容でした。メールを読んだ瞬間、まだ直接会ったことはないが、私が日本に帰ることを心から待っていてくれる人がいるということに、感動しました。

ざこちない新しい日常に慣れていますが、こうも考えます。新しい日常とは、今までのすべてが変わるわけではないのかもしれない。人との間にある温かい真心が互いを感動させるという点では変わらないのだということを。

## ナイジェリア大統領からの称賛

幼い頃に父親を亡くし、経済的理由から母国大学を中退せざるを得なかったイケナさん。働きながらチャンスを待ち、国費奨学金により日本への留学を果たしました。筑波大学大学院在籍中の2018-19学年度に米山奨学生となり、現在は博士課程に進学して母国の国内情勢について研究しています。

今年6月、帰宅中に財布の落とし物を発見したイケナさんはすぐに交番へ届け、報労金の説明にも「いらぬです」と答えて交番を後にしました。5日後、落とし主からお礼の電話をもらってホッとしていたところ、この一連の行動がナイジェリア大統領の耳に届き、7月に「正直で誠実な行動を誇りに思う」という称賛のメッセージが大統領特別顧問により発表されました。このことが話題を呼び、日本の各メディアにも取り上げられました。



「日本のロータリアンの皆さま、水戸南RCのみなさま。米山奨学金のおかげで私は修士課程を修了することができました。このご恩をいつまでも忘れず感謝いたします。人種・地位・言語によって私を差別することなく対等に扱っていただきありがとうございました。私が素敵な経験をする手助けをしていただきありがとうございました。皆さまからいただいたこと、すべてに感謝申し上げます」

オリエンテーションにて▶



## 寄付金速報

8月までの寄付金は前年同期と比べて3.7%減（普通寄付金:4.7%減、特別寄付金:2.0%減）、約1,200万円の減少となりました。

当会へご報告いただいた7月1日現在の会員数を昨年同期と比較すると、全国で約2,200人減少しています。また、コロナ禍による困難な経済状況にもかかわらず、皆さまからご支援い

## 月の米山月間に向けて

ただいていることに深く感謝申し上げます。

当財団は内閣府より「公益財団法人」の認定を受けているため、当奨学会への寄付金には所得税、法人税の財政優遇が受けられます。相続税も非課税となります。

今年度もぜひ、ご協力賜りますようよろしくお願いいたします。

## 今年度の米山月間資料はこちら！

10月はいよいよ米山月間です。今年も米山月間用資料を全国の皆さまへお届けします。

毎年恒例の『豆辞典』は、米山記念奨学事業についてほぼ網羅されている小冊子。会員数分お送りしますので、1人一冊お手元にお持ちください。また、『米山学友の群像 学友会特集号』は、「ロータリーの友」に2年間連載した学友会の紹介をまとめた一冊です。そのほか「クラブ米山記念奨学委員長の手引き（寄付マニュアル合併）」「2019年度事業報告書」「2019年度決算報告」を送付します。

追加資料のお申し込みは、同封の「追加資料申込書」に記載の上、お送りください。

9月23日より  
順次発送

